

A world map rendered in a watercolor style with various colors like blue, green, orange, and purple. The map is centered in the background.

**LES INTERNATIONAUX
PRÉSENTÉS
AU VILLAGE DE L'EAU**



STOP MÉGA-BASSINES
du 16 au 21 JUILLET 2024

TABLE RONDE

MARDI 16/07

Politiques publiques et luttes sur l'eau dans le bassin méditerranéen



Erika GONZÁLES
(Espagne)

Coordinatrice de Ecologistas en Acción, une organisation qui fédère plus de 300 collectifs écologistes de la péninsule ibérique et dont elle fait partie depuis 20 ans. Son activisme s'est centré sur la défense des rivières, des nappes phréatiques et les droits à l'eau face aux intérêts économiques. Elle fait également partie de l'observatoire des multinationales en Amérique Latine depuis lequel se dénoncent les impacts socio-écologiques des grandes entreprises.



**Toute la semaine
sur le village**



Zoubida BENALI
(Maroc)

Membre du mouvement en lutte contre la privatisation de l'eau rurale à Figuig (Maroc).



Dante MASCHIO
(Catalogne)

Porte-parole de Agua es vida, plateforme transversale de défense de l'eau en Catalogne. Il est aérologue de formation, technicien d'Enginyeria Sense Fronteres.

Nisaguie Abril FLORES CRUZ (Mexique)

Elle est membre de l'Assemblée des Peuples Indigènes de l'Isthme pour la Défense de la Terre et du Territoire (APIIDTT), une organisation territoriale et internationaliste composée de communautés autochtones et paysannes luttant contre les mégaprojets d'énergies vertes (fausses solutions), les mines, les parcs industriels et pour la construction de l'autonomie et l'autodétermination des peuples indigènes pour une vie digne sur le territoire approprié.

Elle est une femme autochtone zapotèque de Juchitán, Oaxaca, Mexique. Anthropologue, elle possède une maîtrise en développement rural régional et une spécialisation en souverainetés alimentaires et gestion de l'incidence locale stratégique.

Elle est fondatrice de l'Escuelita de la Tierra, un projet agroécologique qui travaille avec des jeunes du lycée pour récupérer les pratiques de culture traditionnelle et l'utilisation des plantes médicinales.



MANUELA ROYO (Chili)

Elle est historienne et docteure en droit spécialisée dans les droits constitutionnels, environnementaux et humains des peuples autochtones. Elle est militante environnementale et membre de la Convention constitutionnelle chilienne en 2022. Elle est représentante du Modatima (Mouvement de Défense pour l'accès à l'Eau, à la Terre et à la Protection de l'environnement) ainsi que de l'Alliance Territoriale Mapuche et depuis plusieurs années, elle participe activement à la défense des luttes en faveur de l'environnement au Chili.

Modatima est une organisation fondée dans le but de défendre les droits des paysan.ne.s, des travailleur.ses et des habitant.e.s de la région, qui ont été affecté.e.s, depuis les années 1990, par le vol et l'accaparement de l'eau de l'entreprise agro-industrielle des hommes d'affaires en collusion avec les politiciens.



Carlos BEAS TORRES (Mexique)

Il est conseiller de communautés indigènes au Mexique en défense du territoire. Organisateur du Conseil Mexicain "500 ans de résistance" et du Congrès National Indigène. Conseiller de l'armée zapatiste de libération nationale dans les dialogues de paix de San Andres. Coordinateur de l'Alliance Mexicaine pour l'auto-détermination des peuples et du Forum Mesoaméricain des Peuples. Initiateur du Forum National des Résistances. Auteur de 11 livres, il a donné des conférences dans des universités et organisations de 17 pays.

Il est également depuis plus de 30 ans Coordinateur de UCIZONI Union des Communautés Indigènes de la Zone Nord de l'Isthme de Tehuantepec.



Juan Pablo GUTIERREZ (Colombie)

Il est délégué aux relations internationales de l'Organisation nationale indigène de Colombie (ONIC) et membre du peuple Yukpa impacté par un méga-projet extractiviste de mines de charbon à ciel ouvert sur leur territoire.



TABLE RONDE

MARDI 16/07

Soulèvements populaires et constitutions écologiques et sociales en Amérique latine

+ Toute la semaine sur le village

Antoine de AL HAQ (Palestine)

Il est juriste, membre de Al Haq est une organisation palestinienne indépendante de défense des droits de l'homme qui cherche à promouvoir les droits de l'homme du peuple palestinien, à le défendre et à renforcer l'état de droit ainsi que la culture et les valeurs des droits de l'homme conformément aux principes du droit international des droits de l'homme et du droit international humanitaire, et à lutter contre l'impunité en maintenant les auteurs de violations de ces lois responsables, quelle que soit leur nationalité.

AL-HAQ
Defending Human Rights



Toute la semaine sur le village

TABLES RONDES
MERCREDI
17/07

Paula DAVOGLIO GOES (Brésil)

Elle est membre du Mouvement des personnes atteintes par les barrages (MAB) au Brésil et de la Campagne mondiale pour récupérer la souveraineté des peuples, démanteler le pouvoir des sociétés transnationales et mettre fin à l'impunité. Le MAB a une longue histoire de résistance, de luttes et de victoires. Il est né dans les années 1980, à la suite d'expériences d'organisations locales et régionales, face aux menaces et aux agressions subies lors de la mise en oeuvre de projets hydroélectriques. Elle exige un projet énergétique populaire pour changer à la racine toutes les structures injustes de cette société.



Amy CORDALIS (Etats-Unis)

Elle est membre de la tribu Yurok (en Californie), pêcheuse et avocate, ancienne conseillère générale des Yuroks et avocate au Native American Rights Fund. Elle réalise un travail sur la restauration du fleuve Klamath, y compris l'enlèvement des barrages, les droits de l'eau et les questions de pêche.



Vincent METTEN (Belgique)

Il est directeur des Affaires européennes pour la campagne internationale pour le Tibet ("International Campaign for Tibet") à Bruxelles, en Belgique depuis 2007. De 2003 à 2006, il a été expert national détaché du ministère belge de la défense à la Commission européenne.



TABLES RONDES

JEUDI 18/07



Rajendra SINGH
(Inde)

Il vit et travaille dans l'État indien du Rajasthan sur le développement social pour résoudre les problèmes locaux de l'eau par une action participative, l'autonomisation des femmes, l'établissement de liens entre le savoir-faire autochtone et les approches scientifiques et techniques modernes. Il a reçu en 2015 le prix de l'eau de Stockholm pour ses efforts innovants de restauration de l'eau, l'amélioration de la sécurité de l'eau dans l'Inde rurale, et pour avoir fait preuve d'un courage et d'une détermination extraordinaires dans sa quête d'améliorer les conditions de vie de ceux qui en ont le plus besoin.



Toute la semaine sur le village

Marianna
du Forum Zedkin et du MST
(Brésil)

Elle est membre du MST, Mouvement des travailleurs ruraux Sans Terre (ou Mouvement des Sans-Terre), une organisation paysanne brésilienne qui oeuvre pour une répartition plus équitable des terres et qui milite pour que les paysan.ne.s brésilien.ne.s ne possédant pas de terre, disposent de terrains pour pouvoir cultiver.



Elena ALTER
de Nos Plantamos
(Etat espagnol)

Elle est membre de Nos Plantamos, un groupe d'organisations attachées à un modèle agroalimentaire juste et durable et à un monde rural vivant. Ils/Elles revendiquent la nécessité d'une transition agroécologique urgente favorisant et soutenant l'agriculture familiale et sociale.



Mehdi LAHLOU
(Maroc)

Il est membre de la Fédération Mondiale des Travailleurs Scientifiques, en charge du partenariat ONG-UNESCO. Ancien professeur d'économie à l'Institut national de statistique et d'économie appliquée (INSEA, Rabat, Maroc). Il est le responsable scientifique du projet européen GREASE, à l'université de Rabat, en charge du Maroc et de la Tunisie. Il est président de l'Association pour un contrat mondial de l'eau (ACME).

Grande Assemblée des mouvements de l'Eau

DIMANCHE 21/07



Pedro ARROJO-AGUDO
(Espagne)

Il est rapporteur spécial sur les droits de l'homme à l'eau potable et à l'assainissement.

Il a été nommé par le Conseil des droits de l'homme en septembre 2020 et a commencé son mandat le 1er novembre 2020. De 2016 à 2019, il a été élu député au Parlement espagnol. Il a été professeur dans le domaine des principes fondamentaux de l'analyse économique à l'Université de Saragosse de 1989 à 2011, et professeur émérite depuis 2011. Au cours des trois dernières décennies, il a axé ses recherches sur l'économie et la gestion de l'eau, publiant son travail dans plus de 100 articles scientifiques et dans 70 livres.

